

# Del Centro de la Propiedad Urbana de la Habana

*dic 24/37 - Sur*  
Copia de la carta enviada por el Secretario del Centro de la Propiedad Urbana de la Habana y del organismo «Amigos de la ciudad», al presidente de esta última institución doctor Luis Machado, sobre la destrucción de arbolado y plantas de los alrededores del Palacio Presidencial.

Habana 21 de Diciembre de 1937.  
Al Dr. Luis Machado.  
Obrapia 19 esq. a S. Ignacio. Ciudad.

«Presidente de la Corporación Nacional del Turismo y del Organismo «Amigos de la Ciudad».

Estimado amigo y compañero Rotario:

Como modesto factor que fui contigo fundador de nuestra Institución «Amigos de la Ciudad», que la constituimos para laborar en la defensa y mejoramiento de los árboles, jardines y parques de nuestra ciudad, me dirijo a ti por este medio reclamando tu auxilio inmediato que hoy sin duda alguna puede ser más intensificado por el alto cargo que ocupas en el Gobierno que nos rige, para que por la Secretaría de Obras Públicas no se continúen destruyendo lo poco que tenemos de árboles y jardines.

Asombrado grandemente estoy, lamentándome del hecho realizado al haberse arrancado todo el arbolado y plantas que adornaban los alrededores del Palacio Presidencial.

Este hecho en sí insólito, por lo que representa la destrucción de los árboles ya crecidos y fuertes, también se hace más criticado si se tiene en cuenta se realiza en los mismos momentos en que comienza la estación de turismo actual por la que te interesas grandemente en su éxito.

Es muy posible que se rebata esta crítica que hago expresando que el propósito perseguido por tan enorme procedimiento, ha sido el de mejorar lo que existía, pero realmente no me cabe en la cabeza que cada día una nueva dirección más o menos competente venga a echar por tierra las mejoras que necesariamente van alcanzándose de una manera lenta en el crecimiento de los árboles, a los que tú comprenderás no puede hacerseles crecer ni con créditos especiales ni con nuevos y sapientes directores.

Esto es cuestión de tiempo y por tanto no podemos ni debemos desafiar la naturaleza con innovaciones que posiblemente serán muy nuevas y consideradas mejores, pero que en realidad destruyen lo poco que tenemos.

Una nota especial publicada en la prensa anunciándose pomposamente que serán embellecidos los parques de la ciudad, hace conocer que es el propósito reducir el perímetro de estos para mejorar la circulación y al mismo tiempo facilitar el estacionamiento de los vehículos.

Esto me parece práctico que se atienda, pero reclaro tu auxilio para que seas el padrino del arbolado ya crecido y fuerte, y que las obras que se realicen con el fin perseguido se amolden a un estudio cuidadoso que no destruya los mismos.

Esta mañana he pasado telegrama al Honorable Presidente lamentando la destrucción de los árboles y jardines del Palacio Presidencial y acudo a ti en esta forma, porque tengo la seguridad que como Presidente de nuestra Institución «Amigos de la Ciudad» y muy interesado en todo este particular como lo has demostrado en tu labor en ese sentido, habrás de actuar nuevamente para evitar desaparezca el arbolado escaso que tenemos y que por el contrario sea duplicado el mismo de una manera definitiva.

Es tuyo afectísimo amigo que te distingue siempre como mereces. Tu compañero Rotario.

Francisco Andreu. Secretario.

Telegrama enviado por el Centro de la Propiedad Urbana de la Habana al Honorable Señor Presidente de la República lamentando la destrucción del arbolado y jardines alrededor del Palacio Presidencial.

Habana 22 de Diciembre de 1937.  
Honorable Presidente República.  
Palacio Presidencial. Ciudad.

Centro Propiedad Urbana Habana intimamente ligado organismo constituido «Amigos de la Ciudad» para el mejoramiento parque, jardines y arbolado, lamenta destrucción realizada totalmente arbolado y jardines alrededor Palacio Presidencial.

Con tal procedimiento estimamos se destruye lo poco conseguido por nuestra actuación.

Esta queja se trasmite orden nuestro Presidente rogando usted evite siga destruyéndose arbolado en los Parques de la Ciudad.

Francisco Andreu. Secretario.



PATRIMONIO DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA